

Los precios de las VPO y de las viviendas libres de Ermua se mantienen estables

El precio medio, tanto en las VPO como en las viviendas libres, se sitúa en los mismos baremos que hace un año

ESTÍBALIZ GARCÍA

ERMUA. La situación actual de la vivienda en Ermua es una de las grandes preocupaciones de aquellos que optan a estar en posesión de una. El precio, la disponibilidad y la antigüedad de los edificios son algunos de los factores que más se tienen en cuenta a la hora por decantarse por las diferentes opciones.

Ermua tiene una extensión de 6,49 kilómetros cuadrados, una superficie en la que deben acomodarse a vivir sus 16.247 habitantes. Según datos del Instituto Vasco de Estadística, en 2011 la densidad de vivienda en suelo residencial es de 124,44 viviendas por hectárea y la densidad poblacional de 2.624,83 habitantes por kilómetro cuadrado. El suelo urbano representa el 7,09% del total.

El total de viviendas de la localidad ascendía el año pasado hasta las 6814, de las cuales 6172 eran la vivienda principal de sus moradores. Las últimas cifras referidas a la antigüedad hablan de una media de 35,1 años, cuando en 1996 eran de 27,1 años. No obstante la edad de las viviendas de la villa se encuentra por debajo de la media de la CAPV, ya que los últimos datos reflejan que las viviendas de Euskadi tienen una antigüedad de 37,30 años de media.

El Observatorio Vasco de la Vivienda ha actualizado recientemente sus datos de desocupación de hogares, dejando al descubierto que de los 1.014.099 que existen en Euskadi, más de la mitad,



Un edificio de viviendas de Ermua, con varios pisos con el cartel de 'Se vende'. :: E. GARCÍA

La edad media de los edificios de viviendas de Ermua es más baja que la de la CAPV

527.449 en concreto se encuentran en Bizkaia.

Una cuestión de precio

El precio de medio de las edificaciones nuevas se ha mantenido respecto a la misma época de 2011. En

este momento una VPO en Bizkaia vale 111.000 euros de media y una libre 305.200 euros. El pasado año estaban valoradas en 108.400 euros las primeras y en 309.000 euros la segunda. Relacionados con estos datos, sale a la luz el precio

por metro cuadrado. Los vizcaínos que opten a adquirir una vivienda de protección oficial pagarán 1.570,2 euros por metro cuadrado y los que prefieran una libre deberán abonar 3.807 euros de media.

Pero también existe la opción del alquiler. En nuestra provincia hay un total de 951 viviendas en este régimen, siempre según el Observatorio Vasco de Vivienda, con una renta mensual media de 880,6 euros.

Una de las opciones a las que más ermuarras acude a la hora de adquirir una vivienda son las VPO. Para optar a un hogar de este tipo es necesario darse de alta en Etxebide, y son precisamente 40,12 de cada mil habitantes de la villa los que deciden hacerlo según los datos recogidos por EUSTAT en el año 2011. Estas edificaciones de régimen protegido representan al 18,45 de cada mil de las terminadas en el último quinquenio.

Además de estos datos, hay que tener en cuenta que ya hay varios proyectos de urbanización en la localidad, ya que, el avance del plan general propone la construcción de 948 viviendas. Aunque es una previsión provisional a la espera de la aprobación del Plan General de Ordenación Urbana.

Por un lado, está el proyecto de Lomi Power que albergará 40 VPO, alrededor de 60 viviendas libres, una veintena de viviendas tasadas y 4300 aparcamientos de los cuales un centenar serán plazas públicas, también se contempla la construcción en la antigua casa Olañeta.

También se propone construir viviendas en nuevos ámbitos de suelo como en la cantera o en la zona norte, junto a Hierros Abelleira, todos de uso mixto, fundamentalmente de carácter residencial pero con un porcentaje de terciario.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.

Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasalekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Mendinueta (Urkizu Pasalekua, 6. Eibar).

ELGOIBAR

Haundi y Aurrera de Ondarroa disputan hoy el Villa de Elgoibar

Su debut liguero tendrá lugar el domingo, frente al Basconia

Olaizola II-Zabala y Bengoetxea VI-Albisu, estelar del festival de pelota del día del Txiki

:: AITOR ZABALA

ELGOIBAR. El CD Elgoibar abrirá el programa de fiestas en honor a San Bartolomé con la disputa del Torneo Villa de Elgoibar que le medirá al Aurrera de Ondarroa en la zona deportiva de Mintxeta hoy a las 18.00. El choque servirá de piedra de toque de cara a su debut liguero frente al Basconia en la zona deportiva de Mintxeta el domingo a las 18.30.

El partido servirá para comprobar si el equipo ha asimilado la preparación de una pretemporada en la que ha habido de todo, con encuentros en los que ha ofrecido una buena imagen y otros en los que los errores han superado a los aciertos. Los hombres de Gordobil han derrotado al Pasajes (1-0) y al Bermeo (0-1), han empatado con Amorebieta (1-1) Alavés (1-1) y Anaitasuna (2-2) y, por último, han perdido frente al Gernika (0-2).

Una de las notas positivas ha sido la ausencia de contratiempos. No ha habido que lamentar bajas por lesión, lo que invita a encarar con optimismo el inicio liguero. Además, el central elgoibarrés Muxi



Pretemporada. Los jugadores del Haundi encaran la recta final de su preparación. :: AITOR

está entrenando con el Haundi mientras espera la llegada de una oferta, y no se descarta que termine jugando en el Haundi si al final no recibe una propuesta de su interés.

Pelota en la Ikastola

El estelar de pelota profesional que se disputará en el frontón de la ikastola el 27 de agosto, ya tiene cartel. Las parejas Olaizola II-Zabala y Bengoetxea VI-Albisu serán las prota-

gonistas de este interesante choque.

Olaizola II es actualmente el campeón del Manomanista después de vencer en la final a Martínez de Irujo por 22-7. Además, el pelotari de Goizueta se está encontrando muy a gusto este verano, como demuestra su victoria en el Torneo de Zarautz, ayudado en la zaga por Albisu quien, en esta ocasión, será su rival en Elgoibar.

Tanto las entradas para este par-

tido como las correspondientes al festival del día de San Bartolomé se pueden adquirir en el Bar Kaia desde el pasado lunes, siendo su precio de 25 euros. La cita del día 24 se abrirá con el encuentro entre Apezetxea-Peñagarikano y Lasagalartza, y continuará con un estelar que tendrá como protagonistas a González-Laskurain y Xalazabaleta.

Los partidos de los días 24 y 27 de agosto comenzarán a las 18.00.

ERMUA

El pueblo, destino veraniego escogido por los ermutarras

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Como un anuncio televisivo nos recuerda, el pueblo, haciendo referencia a los pueblos originarios de nuestros mayores, es una escapada más que interesante para pasar las fechas veraniegas.

Muchos ermutarras, ya antes de la crisis, pasaban sus vacaciones estivales en lugares como Allariz, en Ourense, o Toro en Zamora, por poner dos ejemplos clásicos, pero el actual momento económico, donde las vacaciones forzadas por los 'eres' o los cierres azotan a las empresas donde trabajan los ermutarras obligan a aprovechar la existencia de una segunda vivienda y las «casas de pueblo» ganan por goleada.

Destinos mucho más económicos que el Mediterráneo que permiten un descanso a la vez que un ahorro, a la espera de un retorno que seguirá mostrando el rostro más implacable de la crisis con un índice de paro en Ermua mayor del 20%, superando con creces la media vasca.

A la espera de datos, no obstante, los comentarios de algunos vecinos que han optado por quedarse «guardando el pueblo» revelan un porcentaje mayor que nunca de gente que ha optado por esta alternativa, «y es que todos no tienen casa en el pueblo o pueblo alternativo» comentan con humor.

DEBA

El Cuarteto Isasi vuelve a llevar mañana la música al claustro de la parroquia

El Ciclo Musical de Verano regresa después de los Sanrokes

:: ION FERNANDEZ

DEBA. Los Sanrokes llegaron a su fin el domingo, pero las actividades y la música continúan en Deba. El Ciclo Musical de Verano, tras el parón de rigor por las fiestas, retoma su programa en el claustro de la parroquia. Llega el tercer concierto y el Cuarteto Isasi, un grupo que no es nuevo en Deba, se encargará de poner las melodías. La cita se llevará a cabo mañana, a las 20.30 horas.

Los violines de Annick Roussin y Anna Bohingas, la biola de Karsten Dobers y el violonchelo de Yvan Chiffolleau serán los protagonistas en el tercer concierto del evento de

este año. Siguen así con un programa que comenzó con el contratenor David Sagastume y el organista Daniel Oyarzabal y le dieron continuación el organista Thomas Ospital y el trompetista Laurent Dupéré. Las entradas para esta próxima actuación se pueden adquirir ya en la Oficina de Turismo de Ifar Kale.

El concierto del Cuarteto Isasi está dividido en dos partes. En el inicio se podrán escuchar la obra de 'Cuarteto en sol menor', del compositor C. Debussy, y 'Cuarteto n.º 2', de A. Edler-Copes. Para terminar, la agrupación ha dejado la canción de M. Ravel, 'Cuarteto en fa mayor'.

El Cuarteto Isasi tiene sus orígenes en 2003 en Munich, cuando diversos músicos alemanes dieron



El Cuarteto Isasi ofrece en Deba el tercer concierto del Ciclo Musical de Verano. :: JOSE MARI LOPEZ

vida al Cuarteto Novalis. Su música busca una unión de la complejidad de la cultura musical germana y el lirismo y sensualidad meridionales. Sus melodías se centran en el romanticismo y postromanticismo alemán y austriaco, y también tiene cierta atracción por compositores franceses y rusos desde

el siglo XIX hasta el XXI.

Los cuatro componentes de esta agrupación tienen prestigio también como solistas. Como grupo les gusta asistir a ciclos y festivales de Francia, España, Alemania y Austria.

El Ciclo Musical de Verano no se detiene con esta tercera actuación,

todavía falta una cuarta. El programa organizado por el Ayuntamiento, ya en más de 25 años, se extiende durante todo agosto; eso sí, con un descanso durante los Sanrokes. Así, la última de las actuaciones se celebrará el día 30. Para cerrar este año los conciertos se ha pensado en el grupo Secretum.